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第１回 嘉麻市行政経営推進審議会 会議録 

 

１.審議会等の名称    令和５年度 第１回嘉麻市行政経営推進審議会 

２.開催日時       令和５年９月２９日（火）１４：００～１５：４０ 

３.開催場所       嘉麻市役所本庁舎５階 委員会室２ 

４.公開又は非公開の別  公開 

５.非公開の理由 （会議を非公開とした場合のみ） 

６.出席者 

 （１）委員 

  美谷薫委員、吉岡滋樹委員、北川裕之委員、大野繁治委員、三舩國弘委員、村上曙生委員、 

大森成順委員、永富靖人委員、野見山桂子委員、松田クニ子委員 

  ＊欠席委員 上野美智子委員、大里理子委員 

 （２）執行機関  

  副市長 山田卓嗣、財政課長 吉門幸一、財政課長補佐 田中ひふみ、 

  行政改革推進係 太田野与香 

７.傍聴人数（会議を公開した場合のみ） ０人 

８.議題及び審議の内容 

（１）副市長あいさつ 

（２）諮問 

 【議題】 

（３）今後のスケジュールについて 

（４）昨年度行政経営推進審議会指摘事項対応状況について 

（５）第４次嘉麻市行政改革実施計画の令和４年度実施状況について 

（６）その他 

 

 【審議の内容】 

（３）今後のスケジュールについて 

   審議会スケジュールについて、今後の審議の流れとともに資料により説明を行った。 

                               （事務局） 

（４）昨年度審議会指摘事項に対する対応状況について 

  昨年度の審議会において指摘のあった事項への市の対応状況について、資料に沿って説

明を行った。（事務局） 

説明を受け、次のような意見が出た。（委員） 

 ・「学校授業のＩＣＴ活用等」の項目で、学校現場へのＩＣＴ導入の弊害の例として書写を

あげていたが、書写だけでなく、広く受け取ってほしい。デジタルを活用する部分とアナ

ログな部分のバランスを考えて実施してほしい。 

・「市有財産の売却等の推進」の項目に関連して、市内で空き地が増えてきている。庁舎等
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の跡地利活用など、市有地の売却予定で具体的なものがあれば、資料を提出してもらいたい。 

→次回資料を提出する。 

・「プロジェクトＫ事業」に関連して、「学校授業のＩＣＴ活用等」の項目で、デジタルとア

ナログの両立のような話が出ていたが、昔に比べて子どもたちの体力がないため、体力等も

強化し、学力向上への関連性を活用してほしい。 

 

（５）第４次嘉麻市行政改革実施計画の令和４年度実施状況について 

   第４次嘉麻市行政改革実施計画の令和４年度実施状況について、資料に沿って説明を行っ

た。（事務局） 

説明を受け、審議を行い、次のような質問及び意見が出た。（委員） 

  ・全体的な総括としては、数字上結果が芳しくない。 

  ・項目１「計画的な財政運営」について、取組状況の中で「財源不足が生じる」と書かれて

いるが、対応策はあるのか。 

  →主には、公債費が増加したことによるものであるが、公債費を削減するのは困難であるた

め、事務事業を削減する必要があると考えている。次回、財政状況に関する資料を提出する。 

  ・項目２「財務４表の活用」について、今後どう活用していくのか。 

  →今年度は、財政状況の改善に向けて活用していきたいと考えている。 

  ・取組状況の中で「分析を行った」と書かれているが、分析は行えてないのではないか。 

  →現状では、他団体と比較し、その内容の把握でとどめている。 

  ・項目５「水道事業会計の安定的な経営」について、目標・実績が見込みを下回った理由に、

「漏水が多発したため」と書かれているが、経営に影響するため、使用しない時は休止する

などこまめに行うようにしてはどうか。 

  ・浄水場などで早急に改修する必要があるものがあるか。 

  →給水状況に影響するようなものはない。 

  ・浄水場の数と整備計画の有無や老朽化について、次回資料を提出してほしい。 

  ・項目７「住宅使用料の徴収率の向上」について、目標・実績が見込みを下回った理由を詳

しく確認してほしい。 

  ・項目８「ふるさと納税の推進」について、１０月から制度改正が行われるが、嘉麻市は従

前から原則どおりに地産地消を行っているため、今回の改正はチャンスになるのではないか。 

１０月以降の取組について、検討されているのか。 

  →今回の改正は、ふるさと納税に係る経費の見直しも行われるところであり、取組を強化す

れば経費が増加し、返礼品に対する寄附額を上げる必要も生じることから、担当課において

検討しているところである。 

  ・項目１２「職員数の適正化」について、目標・実績が見込みを下回った理由を次回審議会

までに再度確認してほしい。 

  ・項目１４「ＲＰＡ等の活用推進」について、効果額を数値で表せるのではないか。 
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（６）その他 

 報酬及び費用弁償の支払いについて、昨年度と同様に、全ての審議が終了し、答申後にま

とめてお支払いすることについての説明を行った。（事務局） 

 

９.配布資料 

・令和５年度第１回嘉麻市行政経営推進審議会次第 

・令和５年度行政経営推進審議会スケジュール（資料１） 

・令和４年度行政経営推進審議会意見対応等状況調査表（行革分）（資料２－１） 

・令和４年度行政経営推進審議会意見対応等状況調査表（外部評価分）（資料２－２） 

・令和４年度行政経営推進審議会答申（資料２－３） 

・第４次嘉麻市行政改革実施計画実施状況（令和４年度）（資料３） 

 

 


